

Medio	Hoy x Hoy
Fecha	3-4-2013
Mención	Censo 2012: una radiografía de cómo cambiaron los chilenos en 10 años. Habla Juan Eduardo García Huidobro, académico de Educación de la UAH.

Censo 2012: una radiografía de cómo cambiaron los chilenos en 10 años

Según los resultados, las personas que ingresaron o cursaron algún nivel de educación superior aumentaron en un 60,78%. Además, un 63% de las personas puede buscar información en Internet.



LUP/ RAMON MONROY

Censo

El Censo 2012 contempló 42 preguntas y movilizó a 14 mil encuestadores a lo largo del territorio nacional, durante tres meses. Esa fue una medida excepcional, ya que las mediciones anteriores se habían efectuado en una jornada. Entre las interrogantes del cuestionario se abordaron temáticas sobre calidad de las viviendas y cantidad de personas que viven en ellas, acceso a servicios básicos como luz o agua, número de hijos, acceso a estudios. Asimismo incluyó nuevas interrogantes a las personas sobre reciclaje, uniones de hecho, idiomas y uso de Internet.

Actualmente la población chilena supera los 16,6 millones de personas.

* Católicos

Pasaron de un 69,9% (7.853.428) en 2002, a 67,3% (8.695.226) en 2012.

* Internet

63% de las personas puede buscar información y un 57,58% puede enviar emails.

«El matrimonio no es la única forma en que una pareja puede vivir sola y procrear, es la confirmación de ciertas transformaciones».

NELSON MORALES
SOCIÓLOGO UNIVERSIDAD MAYOR

Los resultados definitivos del Censo 2012 publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), mostraron los cambios que ha experimentado la población chilena en los últimos 10 años. Uno de los cambios se da en torno al envejecimiento de la población en el país.

Actualmente en Chile hay 16.634.603 personas, mientras que en 2002 éramos 15.116.435 habitantes. En cuanto a género las mujeres superan a los hombres en un 2,6%, lo que se traduce en 430.823 féminas.

Vida en pareja

Otras de las variaciones se presentan en torno al matrimonio. Por primera vez los solteros (47,23%) superan a las personas casadas (que representan el 44,31%). El matrimonio ha experimentado una baja sostenida. En las mediciones de 1992, el 51,8% declaró estar casado.

Para el sociólogo de la Universidad Mayor, Nelson Morales, estas variaciones son parte de la nueva forma en que se vive actualmente en la sociedad. “El matrimonio no es la única forma en que una pareja pue-

de vivir sola y procrear, es la confirmación de ciertas transformaciones en nuestra cultura nacional”, dijo Morales.

Aumento en la educación

Durante los últimos 10 años, el número de personas que está cursando o ha cursado niveles de educación superior aumentó en 1.348.805 personas, lo que representa un crecimiento de 60,78%.

En 2002 había 2.284.936 en esta situación, mientras que en 2012 se alcanzó la cifra de 3.673.741 personas.

Asimismo, la población alfabeta en el país creció un 1,97%. “Que tengamos cuatro veces más estudiantes de enseñanza superior es un cambio brutal que se da por el aumento de las oportunidades que antes no se tenían”, dijo Juan Eduardo García Huidobro, experto en educación de la Universidad Alberto Hurtado.

Esta edición del Censo 2012 incluyó nuevas preguntas. Una de ellas fue con respec-

to a las uniones de hecho.

Frente a la pregunta sobre convivencia, 2.078.727 personas respondieron que conviven con su actual pareja, de distinto sexo. Mientras que 34.976 encuestados, vive con su pareja del mismo sexo.

Otra de las interrogantes que se incluyó fue con respecto a los hábitos de reciclaje al interior del hogar, donde se mostró que el 73,4% no realiza actividades de reciclaje de basura y un 4,7% sólo hace compostaje de tierra de hoja.

1

Educación

Incremento alfabetización

La población alfabetizada aumentó 1,97 puntos porcentuales en los últimos diez años. Esto representa un mayor incremento al de los censos de 1992 y 2002 (1,2 puntos). Con respecto a las personas que pueden mantener una conversación en inglés llega a 1.585.027, el 9,5% de la población. El grupo etario de los 15 a los 19 años representa el mayor porcentaje con un 16,41%.

2

Internet

Servicios

Los hogares con disponibilidad de bienes y servicios como Internet experimentaron una notable alza. En 2002 un 10,19% de los hogares tenía acceso a Internet, lo que representaba 421.949 personas. Según la medición, en la actualidad la cifra alcanza un 44,49%, es decir 2.240.473 personas. Asimismo, el 63% de los chilenos tiene la capacidad de buscar información en la red y un 57,58% puede escribir un email.

3

Vivienda

Casas en el país

La cantidad de viviendas presentes en el país creció los últimos 10 años. En el Censo de 2002 existían 4.380.822 viviendas particulares. Según la última medición, se incrementaron a 5.732.503. Segmentado en los tipos de vivienda, un 15,29% de la población vive en departamentos y un 82,39% lo hace en casas. Las personas en mediaguas alcanzan el 1,38% y un 0,50% lo hace en piezas.

4

Extranjeros

Inmigrantes

La población nacida en el extranjero que reside en Chile alcanza las 339.536 personas. Entre los países de mayores inmigraciones se encuentra Perú con 30,52%, lo que se traduce en 103.624 habitantes. Le sigue Argentina con un 16,79%, Colombia con un 8,07% y Bolivia con un 7,41%. Con respecto al nivel educacional de los inmigrantes el 43,56% cursó o se encuentra estudiando en educación superior.

5

Economía

Trabajo

Las mujeres que participan en actividades económicas crecieron de un 34,59% a un 42,39%, durante el último decenio. En los hombres la situación es similar, ya que también experimentó un alza desde el 68,9% a un 70,5%. Entre los 35 y los 44 años se produce la mayor participación económica, la que llega a un 78,62%, promediando ambos sexos.

6

Población

Aumentó un 10%

La población a lo largo del territorio nacional alcanzó los 16.634.603 personas. Esto posiciona a Chile en el quinto lugar de los países con menor crecimiento en América Latina. Según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), el país se encuentra entre los estándares de crecimiento de países como Canadá, Estados Unidos, Corea del Sur, Nueva Zelanda y Suecia.

